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Jahreshauptversammlung  

16.07.2023 

 

 

Bericht des Vorstands  

 

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Tanzsportfreunde, 
 
nachstehend der Bericht des Vorstandes. 
 

Vorstandsarbeit 

Im Juni 2022 gab es ja auf der außerordentlichen Jahreshauptversammlung Neuwahlen des 

GSV-Präsidiums. Ich freue mich sehr, dass wir hier auch ein paar neue junge Kollegen in das 

bayerische Präsidium bekommen haben. Sie bringen sicher frischen Wind in die Gespräche 

und die Präsidiumsarbeit macht – zumindest kann ich das für mich sagen – auch sehr viel 

Spaß. Ich möchte hier jetzt auch die Gelegenheit nützen und mich bei meinen Kollegen des 

Präsidiums für die geleistete Arbeit in der letzten Amtsperiode bedanken. Leider sind wir aktuell 

nicht mehr vollzählig, denn unsere Lehrwartin ist aus persönlichen Gründen kurz vor der BM 

2023 zurückgetreten. Wir würden uns sehr freuen, wenn wir bald Nachwuchs in der 

Lehrgangsabteilung bekommen würden, denn dann ist Manuela Grimm nicht alleine für ganz 

Bayern zuständig und die Arbeit kann auf vier Schulter verteilt werden. 

 

Wir treffen uns einmal im Monat per MS Teams zu unserer Präsidiumssitzung, die gewöhnlich 

ca. 90 min dauert. Im Oktober 2023 wollen wir eine GSV-Klausurtagung am Wochenende 

machen, wo wir intensiv Themen unserer Verbandarbeit besprechen wollen.  

Wir haben auch dank unseres neuen Pressewarts Daniel eine neue Webseite seit Ende 2022, 

wir bzw. Daniel würden uns sehr über Feedback freuen, was wir an der Seite noch verbessern 

können, um sie noch interessanter für euch zu machen. An dieser Stelle auch mein Dank an 

Daniel, der die Programmierung sowie den Domainumzug sehr schnell und unkompliziert 

vorgenommen hat. 
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Die abgelaufene Saison war die erste Saison „Post Covid“. Die Saison 2022/23 ist in Bayern 

sehr gut verlaufen, mehr Informationen und Details zu den Turnieren folgen dann noch von der 

Sportwartin. 

 

Die aktuelle Mitgliederentwicklung des GSV Bayern e.V. ist eher stagnierend. Aktuell haben wir 

47 Mitglieder, was genau dem Stand von 2022 (47) entspricht. In 2023 haben wir einen neuen 

Verein als ordentliches Mitglied gewonnen und vor allem ist dieser Verein in einem Gebiet 

ansässig, wo eigentlich keine DVG bzw. GSV-Vereine sind, nämlich in der Oberpfalz – eher 

eine BDK Hochburg. Wir begrüßen daher die DJK Weiden 1921 e.V. ganz herzlich bei uns. 

Aktuelle bin ich noch mit einem Verein westlich von München in Kontakt, die auch noch dieses 

Jahr dem DVG / GSV beitreten werden und auch in der kommenden Saison auf Turnieren 

auftreten wollen. 

 

Wir in Bayern können zumindest sagen, dass die von vielen prognostizierte Kündigungswelle 

auf Grund der Pandemie nicht eingetreten ist. Dennoch muss der GSV Bayern zukünftig auch 

wieder daran arbeiten, neue Mitglieder zu finden, damit wieder ein Wachstum erfolgt.  

 

In der Mitgliedergewinnung zusammen mit einhergehender Lehrgangsplanung sollte ein 

Schwerpunkt der Verbandsarbeit für die Zukunft liegen, um noch mehr Vereine in 

verschiedenen Regionen zu finden, die dann auch irgendwann eigene Turniere in ihrer Region 

ausrichten werden, so wie es in Südbayern in den letzten 15 Jahren gelungen ist.  

 

Bayern ist in den letzten Jahren sehr „schautanzlastig“ geworden, auch hier werden wir 

versuchen wieder mehr Vereine oder Gruppen für den Gardetanz zu begeistern. Es liegt noch 

viel Arbeit vor uns, packen wir es an…… 

 

 

Neues aus dem DVG 

Im Bereich Wertungsrichter hat das DVG-Präsidium eine Umfrage (ähnlich wie eine Umfrage 

zur Mitarbeiterzufriedenheit) gestartet. Diese lief bis zur Euro 2023. Es haben 33 von insgesamt 

46 Wertungsrichtern an der Umfrage teilgenommen. Das Ergebnis hat gezeigt, dass es an 

einigen Stellen Unzufriedenheiten bzw. Verbesserungspotentiale gibt.  
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Wir haben im Hauptausschuss darüber beraten und sind der Ansicht, dass strukturelle 

Veränderungen erforderlich sind. Es wurde aus dem Hauptausschuss heraus ein Arbeitskreis 

gebildet, der konkrete Vorschläge zu möglichen Verbesserungen im Bereich WR, TV und WRK 

erarbeiten soll. 

 

Der DVG hat die ersten beiden Beauftragten, Isabelle Kratoska und Constantin Rosengarten, 

berufen. Sie haben sich des Themas „Prävention sexualisierter Belästigung und Gewalt“ 

angenommen, besuchen Aus- und Weiterbildungslehrgänge beim DOSB und treiben die 

Umsetzung des DOSB Stufenmodells beim DVG voran. Ein nächster, wichtiger Schritt dieses 

Teams wird sein, zur nächsten Saison erweiterte Führungszeugnisse von allen, mit Kindern 

und Jugendlichen agierenden Funktionären, Dozenten oder sonst im Auftrag des DVG Tätigen 

zur Vorlage zu erbitten. Ergänzend wird die Anerkennung des Ehrenkodex diesen Schritt 

vervollständigen. 

 

Wir hoffen, weitere Beauftragte für einzelne Bereiche berufen zu können, so z.B. Lehre oder 

Betreuung der Homepage. 

 

Bitte beachtet die umfangreichen Änderungen im Regelwerk insbesondere zu den Solisten und 

den Small Groups. 

 

EFDO – Österreich überlegt den Verband aus verschiedenen Gründen zu verlassen. Wir als 

DVG überlegen, den österreichischen Vereinen anzubieten, auf den DVG-Turnieren regulär zu 

starten. Gerade die Turniere in Südbayern könnten davon profitieren. Gerne würde der DVG 

hier zusammen mit dem GSV Bayern gemeinsame Überlegungen anstellen, wie wir eine 

offizielle Kooperation mit dem ÖSDV ins Leben rufen können. 

 

Die EFDO hat ab dem 1.7.2023 eine neue und deutlich übersichtliche Homepage. Alle 

Informationen sind dann unter https://efdo.dance zu finden.  

 

Das Fehlverhalten des belgischen Vereins Waggelerre wird – so die Erkenntnis aus der letzten 

EFDO Sitzung - neben den ad hoc Sanktionen auf der EM selbst (Verweis der Trainerin aus 

der Halle) keine weiteren Folgen haben. Weitere Ausführung dazu gerne mündlich. 

https://efdo.dance/
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Ab 1.7.2023 geht die Präsidentschaft der EFDO und das Amt des Sportwartesprechers auf 

Deutschland über. Diese Regelung mit dem Sportwartesprecher – es gibt ja keinen EFDO 

Sportwart mehr - wurde vom DVG initiiert und wurde von der EFDO akzeptiert. 

 

 

GSV Tanzteppich 

Aus gegebenem Anlass müssen wir auf das Thema Tanzteppich des GSV detailliert eingehen. 

 

Aktuell hat der GSV ja zwei Tanzteppiche, einer ist eingelagert in Unterspiesheim und einer ist 

eingelagert in Irgertsheim. Der neuere schwarze Tanzteppich liegt in Irgertsheim und hat aktuell 

einen Riss in einer Bahn. Leider ist es aktuell sehr schwer nachvollziehbar, wer diesen Riss 

verursacht hat, da teilweise die Vereine den Tanzteppich untereinander weitergeben. Ohne 

Information an den GSV beziehungsweise erst nachträglich erfahren wir, wo der Tanzteppich 

eigentlich ist.  

 

Insbesondere gestaltet sich die Schadensermittlung des Risses im Tanzteppich gerade 

schwierig. Solange wir nämlich nicht wissen, wann es genau passiert ist beziehungsweise 

keine detaillierten Informationen zum Vorgang haben, können wir auch keine Reparaturen bzw. 

Schadenfälle dokumentieren bzw. den Verursacher in Regress nehmen. Nach unserem 

bisherigen Stand wurde der Tanzteppich auf dem Turnier in Ottobrunn im Jahre 2022 bereits 

beschädigt. Allerdings wissen wir das nur von 3. Seite, was uns natürlich die Sache erschwert. 

Wir werden daher kurzfristig mit den Beteiligten Gespräche führen, um den Tanzteppich wieder 

in Ordnung zu bringen. 

 

Für die Zukunft möchten wir daher unbedingt folgende Vorgehensweise festhalten: 

 

• Jeder Verein, der den Tanzteppich für ein Turnier oder eine Veranstaltung braucht, 

meldet sich bei dem GSV Bayern und fragt den Tanzteppich mit Termin an. 

• Der GSV Bayern vergibt den Tanzteppich dann an den jeweiligen Verein zum 

gewünschten Termin. Der Verein erhält dann auch umgehend die Mietrechnung für den 

Tanzteppich. 
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• Jeder Verein, der den Tanzteppich ausgeliehen hat, ist auch dafür verantwortlich, dass 

der Tanzteppich am Ende der Veranstaltung sauber eingelagert wird.  

• Der Verein, der den Tanzteppich als Nächstes bekommt, ist verpflichtet zu prüfen, ob 

der Tanzteppich sauber ist oder womöglich auch Beschädigungen hat. Sollte der 

Teppich nicht sauber sein bzw. beschädigt sein, ist dies sofort noch vor der 

Veranstaltung dem GSV Bayern zu melden. Nachträgliche Meldungen werden nicht 

mehr akzeptiert. Dies kann per email, Telefon oder im Notfall auch per WhatsApp 

erfolgen. 

• Dem Verein, der den Tanzteppich nicht in sauberer Form zurückgelassen hat, wird vom 

GSV Bayern eine Rechnung für die Reinigung in Höhe von 50 € zuzüglich 

Reinigungsmittel zugeschickt. Der Verein, der die Reinigung durchführt, wird vom GSV 

in Höhe von 50 € entschädigt.  

 

Aktuell ist für den Tanzteppich der 3. Vorstand des GSV Bayern zuständig, wir werden aber in 

unserer Klausurtagung im Herbst hier den Ansprechpartner nochmals überdenken und dies 

dann auch rechtzeitig vor der Saison entsprechend auf unserer Webseite kommunizieren. 

 

Für die neue Saison werden wir sehr genau prüfen, ob diese Vorgehensweise eingehalten wird. 

Ansonsten müssen wir leider den Verleih des Tanzteppichs aussetzen. 

 

 

Mit sportlichen Grüßen 

 

Matthias Krödel 

Margit Schober 

Cynthia Rosengarten  

 


